

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL DOMINGO II DE DICIEMBRE DE 1825.

SAN DÁMASO, PAPA Y MARTIR.

El Jubileo de las 40 horas está en la Sta. iglesia Catedral.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

Sale el sol à las 7 h. y 9', y se oculta à las 4 h. y 56'

AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER

Epocas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmosfera.
A las 9 de la mañana..	30, 0, 00.	55 5	N. no	Achur. y llav.
A las 12 del dia.	30, 9, 84.	57 5	OSO.	Claro.
A las 6 de la tarde....	29, 9, 36.	59 0	SO.	Idem.

MAREAS EN ESTA BAHIA.

- 1.a Altamar à las 3 h. 5' mad.
- 2.a Altamar à las 3 h. 24' tard.
- 1.a Bajamar à las 9 h. 14' mañ.
- 2.a Bajamar à las 9 h. 30' noche.

SI YO FUERA CASADA.

G L O S A.

Si yo fuera casada mi principal cuidado seria el buen gobierno de mi casa y la buena crianza de mis hijos: tendria amabilidad é igualdad de caracter para con mi marido; buen modo para con mis criados; urbanidad con todo el mundo; confianza y satisfaccion con nadie.

Si yo fuera casada arreglaria con mucha prudencia mis gastos à la posibilidad de mi marido, pero no podria tolerar con paciencia que mi marido ya por cicateria; ya por invertir su dinero en gastos ocultos, me dejase carecer de aquellas comodidades que le permitiesen sus facultades.

Si yo fuera casada criaria à mis hijos, porque prescindiendo de los malos ratos que se pasan con las amas, no ignoro las enfermedades à que se esponen las mugeres que no los crian; ademas de que

esta costumbre contribuye á debilitar los vínculos de la sangre, y es causa no pocas veces de que algunas infelices abandonen sus propios hijos por la triste grangeria de un salario.

Si yo fuera casada desearia que mi marido me tratase como á compañera suya, sin darse el tono de superioridad, pues difícilmente amamos mucho á los que hacen ostentacion de ella; y llegando á comparar los rendimientos de los estraños con el mando imperioso de un marido poco fino, hay gran riesgo de que produzcan mas efecto los primeros que el segundo.

Si yo fuera casada quisiera que mi marido además de amarme como á su esposa, me considerase como su única y verdadera amiga, porque es muy feliz la muger que encuentra en una sola persona un esposo, un amigo y un amante.

Si yo fuera casada no quisiera que mi marido sin grande necesidad hiciese ausencias muy largas por aquel refrán italiano que dice: *lontan dagli occhis, lontan dal cuore* (lejos de los ojos, lejos del corazon).

Si yo fuera casada me gustaria que mi marido nada tuviese oculto para mí, porque el hombre de bien no puede hacer cosa alguna que desagrade á una muger prudente.

Si yo fuera casada no me agradaria que mi marido tuviese grandes funciones con muchos amigos. Esta clase de diversiones tumultuosas no suelen tener los mejores resultados.

Si yo fuera casada me alegraria que mi marido tuviese la correspondiente vigilancia sobre todos los ramos de su casa; pero no me agradaria que se pareciese á aquellos que van á la cocina á ver espumar la olla, y que se meten en otras menudencias de este jaez, las cuales además de ser impropias en un hombre, manifiestan que no es capaz de otras ocupaciones mas importantes.

Si yo fuera casada no me desagradaria que mi marido quisiese saber de donde provenian todas mis galas y alhajas, porque los maridos que ciertan un ojo sobre este particular, tienen luego que cerrar los dos, y por último quedar ciegos á la fuerza.

Si yo fuera casada quisiera que mi marido vistiese con aseó, pero sin afectacion, esto es, ni tan á la antigua que pareciese una figura de tapiz, ni tan afectado que tuviese traza de un saltimbanqui, porque el desaliño del cuerpo es indicio del desaliño del alma, y la nimiedad en el vestir denota una cabeza hueca y de ideas limitadas.

Si yo fuera casada no quisiera que mi marido llevara zarcillos, y menos corsé, pues el privilegio de estropearse el cuerpo é ir en prensa con menoscabo de la salud, está reservado para nosotras.

Si yo fuera casada quisiera que mi marido me diese en todo buen ejemplo, porque es querer un mitagro pretender que una muger sea buena con malos ejemplos, provocandola con ellos á

vengeanzas y desquites. Las ofensas que hieren el amor propio son las mas difíciles de perdonar, y las mugeres rara vez llegan á olvidarlas.

En fin, si yo fuera casada quisiera que mi marido estubiese convencido de que las mugeres en general somos naturalmente buenas, y que los hombres son los que nos hacen ser malas, unos por ignorancia, otros por debilidad y otros por malicia. Un buen marido si no es tonto, hace generalmente una buena muger.

Cádiz 10 de Diciembre.

Cuando hablamos de los males que causó el huracan en la noche del 6, no pudimos enumerarlos todos, pues no teniamos noticia ni del número considerable de farolas que destruyó las cuales pasan de 70; ni del mayor número de árboles que arracó en el jardin del Hospital, ni de algunas casas medio arruinadas; y así espusimos en globo aquellos daños que hoy volvemos á traer á la memoria para suavizar su amargura citando un rasgo de humanidad, que no puede menos de merecer los aplausos de toda persona sensible.

Entre varias embarcaciones que hizo dar á la costa en esta bahia el furioso huracan de la noche del 6 al 7 del actual, cupo tan lamentable suerte á una goleta americana que á cosa de las 2 de la madrugada vino á naufragar sobre Puntales á distancia de tres cables del bergantín del comercio francés *la Constancia*. El capitán Beziérs que mandaba este último buque, despreciando su propio riesgo y escitando la humanidad de su tripulacion, se arrojó intrépidamente en su bote y decidió á los mas osados á seguir su noble ejemplo. Venciendo todos los obstáculos y espuestos mas de una vez á zozobrar y perecer sin remedio, logró el bote francés acercarse á la goleta y recoger al capitán y seis marineros americanos que la tripulaban á tiempo que despojados ya de sus vestidos iban á precipitarse en las embravecidas aguas para tratar de salvarse nadando. Conducidos los naufragos abordo de *la Constancia*, el capitán Beziérs les prodigó cuantos socorros estubieron á su alcance, distribuyéndoles hasta sus mismas ropas; é impelido de su generoso celo aprovechó el primer momento favorable para venir el 8 á participar el suceso al Sr. Consúl de Francia, con el solo objeto de que se solicitase la proteccion del Sr. Consúl de los Estados Unidos, en favor de aquellos desgraciados á quienes habia tenido la felicidad de liberrar de la muerte, sin pretender para sí ni aun la simple indemnizacion de sus gastos particulares.

INTENDENCIA MILITAR DE LA DIVISION FRANCESA.

Hace algun tiempo que el apoderado del Ayuntamiento de Albuyon se presentó al pagador de esta division, al efecto de recibir cierta cantidad que la administración francesa debe al dicho Ayuntamiento.==

El intendente de la division acaba de recibir la autorizacion para despachar el libramiento correspondiente á nombre de dicho Ayuntamiento; en su consecuencia, la persona que tenga sus poderes podrá presentarse á recibirle en la oficina de esta intendencia, sita en la Alameda, numero 83; desde esta fecha hasta el 30 del corriente solamente. Cadiz 10 de Diciembre de 1825.

AVISOS.

Consecuente á orden del Exmo. Sr. Gobernador de esta plaza, el teniente D. Francisco Ferrán se presentará en mi alojamiento pabellon de la Bomba, num. 13, el Martes 13 del corriente á las 11 de su mañana, para la practica de cierta diligencia. = El ayudante de esta plaza = Domingo Recaño.

En la calle de D. Carlos, tienda de tres puertas frente del pintor, se venden pañuelos imperiales de 6 cuartas cumplidas, salpicado punson, verde, blanco y celeste á 28 rs. Idem id de 7 cuartas cumplidas con los mismos salpicados á 34 rs. Tambien hay un surtido de paños de todos colores y calidades.

PLAZA DETRAS DEL JUEGO DEL BALON. = El Sr. José De-Stefani, profesor privilegiado por S. M. el Rey de Prusia en la escuela gimnastica, dará hoy la funcion siguiente á beneficio del gracioso chinesco y de sus tres compañeros. = Empezará con el baile en la cuerda tirante por todos los individuos de la compañía. = Los saltadores seguirán con la porfia y desafio con varios saltos mortales de batuda. = A continuacion una ridicula farsa en patomima. = Concluyendo con el brandeeho volante, en el que el chinesco vestido de fuego hará el molino de viento, con dos compañeros suyo. = Se sorteará un BENADO en los mismos términos que en las funciones anteriores. = A las 4,

TEATRO. = El sabio en su retiro y villano en su rincon Juan Labrador (comedia en 3 actos). = Las boleras de la Caleta. = Pancho y Mendrugo (sainete). = A las 4.

Tercer abono: funcion 28. = Belleza y corazon de hierro (opera en dos actos, música del maestro Rossini.) = A las 7.

Por indisposicion de la Sra. Ercolina Bressa y por no privar al público de una ópera que tanta aceptacion ha merecido, la Sra. Josefina Julien se ha prestado á desempeñar el papel de Matilde, y por lo tanto reclama la indulgencia de los espectadores.

Desde hoy se hallará de venta en los despachos de villetes la ópera nueva italiana, titulada Semiramis, música de Rossini, con su traduccion en verso español, la cual se ha de ejecutar el Sabado 17 del corriente, á beneficio de la Sra. Ercolina Bresa.

CON REAL PERMISO.

En la imprenta Gaditana, calle de la Verónica